

# La polémique sur la Canopée est relancée

**C**e matin, lors de ses vœux à la presse, le maire (PS) de Paris, Bertrand Delanoë, doit revenir sur le bras de fer qui l'oppose au Premier ministre François Fillon sur le projet de piétonnisation des voies sur berge. Mais ce n'est pas le seul dossier sur lequel la Ville de Paris bataille avec le gouvernement. Sur les Halles aussi, les deux parties s'affrontent. En ligne de mire : la Canopée, ce toit de verre qui doit surplomber le Forum des Halles. A la suite d'une procédure engagée par le préfet de Paris et de région, Daniel Canepa, le tribunal administratif de Paris a donné un coup d'arrêt à ce projet en annulant un avenant au contrat de construction du monument qui augmentait trop le budget initial de cette construction.

## 96 M€ de plus que prévu !

Évaluée au départ à 120 M€ en 2007, la Canopée est aujourd'hui chiffrée à 216 M€. Soit 96 M€ de plus ! Dès les mois de décembre 2009, Dominique Hucher, qui pilote le projet pour la SEM PariSeine, s'inquiétait lui-même dans une lettre adressée aux architectes Berger et Anziutti, du « dérapage de l'évaluation de l'opération par rapport au coût d'objectif ». La mairie a jusqu'au 31 mai pour revoir les termes du contrat. Elle a fait appel du jugement du tribunal administratif, mais parallèlement, elle a aussi engagé des pourparlers avec le cabinet d'architectes. « Nous



Le dérapage du budget de construction de cette voûte de verre alimente de vives critiques à droite comme à gauche de l'échiquier politique parisien.

(DR.)

sommes confiants, nous allons réussir à réduire le coût de leur prestation et donc revoir le budget à la baisse », assure-t-on du côté de l'Hôtel de Ville.

Le jugement du tribunal administratif a néanmoins relancé la polémique : 96 millions d'augmentation, ce sont des équipements de proximité, comme des crèches ou des espaces verts qui auraient pu voir le jour (voir infographie). « Le projet était audacieux et c'était nécessaire puisqu'il s'agissait de refaire le cœur

d'une cité comme Paris. Mais sa conception d'origine a été dénaturée quand elle a été surélevée pour rajouter des équipements », soupire Jean-François Legaret, le maire (UMP) du I<sup>er</sup>. « Il faudrait faire des réductions sur la complexité de la Canopée et revoir à la baisse les équipements. Un conservatoire est-il nécessaire ? Après tout, la Ville vient d'en réaliser un provisoire à 5 M€ qui est très bien... » s'interroge l'élu de droite.

A gauche aussi, les critiques vont bon

## 96 M€, C'EST...



**160 ha**  
de jardins  
partagés

**3 bibliothèques**  
de 4 200 m<sup>2</sup>



**19 crèches**  
de 66 berceaux

Source : Ville de Paris.

train. « La Canopée coûte trop cher et ne répond pas aux besoins des Parisiens de se loger, de mettre leurs enfants en crèche ou de prendre des transports en commun qui ne soient pas bondés », déclare Jacques Boutault, le maire écologiste (EELV) du II<sup>e</sup>. Et de rappeler que dans son arrondissement qui ne dispose que d'un gymnase, « nous ne pouvons pas, faute d'argent, aménager le toit de cette salle de sport pour en faire un jardin dévolu aux sports de plein air ». La polémique n'est pas prête de s'arrêter aux Halles.

MARIE-ANNE GAIRAUD AVEC PH.B.